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الهــــــــداء                           

بذور        ًا دوم غرسـا اللذيةن العــزاء والــداي  إلى

رؤوس       تكـلل نجـاح ثمـار لييةا وعطــاء  حب

أبنائـهم .   

وتقديـــر  شكــر
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في              وأعانن ساعــدني من لكل وتقديةري شكري بخالص  أتقدم

هذا    . الضن بحث مشــواار
بالشكر   جمعان  وأخص حسي هذه   عمر  الستاذ على اشف  الذي

خبة          من له بما البحث فتة طواال والتواجيمه بالتابعة  الرسالة

الجزيةل         . الشكر من فله اليةضاحي، التصميمم مجال فى واسعة
الى   درمة    والشكر الحسن عمرمحمد الفنوان  الدكتور كليمة  عميمد

. والتطبيمقيمة  الجميملة
الجميملة      –    الفنوان بكليمة الحاسواب بقسم زملئى جميمع الى  والشكر

والتطبيمقيمة
الى   سفيان   والشكر الرحيم عبد العربيمة     –الدكتور اللغة  بكليمة

البحث          هذا لتصحيمح صدر رحابة بكل لى لساعدته السوادان  جامعة

. الشكر    .     فائق من فله انشغاله برغم ًا ومنهجيم لغوايةا
الى   الخاتم    والشكر الباسط عبد الجليل يةبخل   الستاذ لم  الذى

الشوارة       . منه طلبت كلما بعلمة ول بواقته
الخواات         ( ، الفنوان كليمة مكتبة أسة الى أجزله  والشكر

إنصاف   من، ،)       من،ريـم، الراجع بكافة لى ومدهم الث  لتعاونهم

رأسهم   خليفة  وعلى رحاب ودعمي     الستاذة ًا منهجيم لى  لتواجيمهها

ًا  . دوم وتشجيمعي
والتقديةر      . الشكر كل ًا جميمع من فلهم
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  حميدة

الدراسة  خلصة

وسائل             لكافة الحاسواب استخدام أهميمة الباحثة تناولت البحث هذا  في

أسس              مراعاة مع ، التصميمم بجوادة الهتمام علي التكي مع الطبواعة  اليةضاح

متكامل            تصميمم إخراج شأنها من الت التصميمميمة الدوات وكل وعناصه  التصميمم

وناجح .
الصمم            العمل لتنفيمذ أداة أو وسيملة يةعتب إذ للحاسواب اليةجابي الدور  ويةأتي

أوسع               خيمارات بتوافي وذلك ، أخري فواائد من ذلك غي الي أسع وزمن أكث  بدقة

الساعدة          . البامج بوااسطة وذلك ، للصوار ومعالجات وخلفيمات متعددة للواان
يةمر              ل عندما سلبيمة نتائج ذا يةكوان الحاسواب استخدام أن الي النتباه لفت  مع

أعماله            لنتاج الحاسواب إمكانيمات في فقط الصمم ، ويةنحص السابقة بمراحله  التصميمم

التصميمميمة .
عناص            وتنظيمم تشكيمل في الهارات تنميمة الي يةهدف فن هوا التصميمم  ففن

أغراض             ذات فنيمة لعمال وإبداع ابتكار أنه حيمث مختلفة إضافات باستخدام الفن  العمل

الحاجة              إشباع يةحقق مما ، به يةحيمط لا تجميمل أنها القوال ونستطيمع للنسان  نفعيمة

واحد     .  وقت في والجماليمة النفعيمة
التصميمم           على الحاسواب استخدام اثر البحث هذا فى الباحثة  استعرضت

العام             الطار الول الفصل فى تناولت ، فصوال أربعة فى ًا وسلب إيةجابا  اليةضاحى

بعنواان .        .    الثانى الفصل ثم الصلة ذات السابقة الدراسات إلى تطرقت ثم  للدراسة

وتطوار           تاريةخ الباحثة تناولت وفيمه الول البحث على ويةحتواى اليةضاحى  التصميمم

الحجري              العص فى الفن وصفات البدائي الفن عن عن فيمها تحدثت اليةضاح  فن
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الرمواز           واستخدام النسانى التصال عن الثانى البحث فى تحدثت كما  التأخر

وفكرا               طبيمعة اليةضاح وفنوان علوام على فيمحواى الثالث البحث اما  اليةضاحيمة

ولوانا .            . ًا وتصميمم تشكيمل البصي اليةضاح ثم اول اليةضاح انوااع فيمها تناولت  مبدعا

الفنوان             كليمة داخل اليةضاحى التصميمم وتطوار تاريةخ عن تحدثت الرابع البحث وفى

البحث.          .    فى ثم اوفى بصوارة اليةضاحى التصميمم عن تحدثت الخامس البحث  وفى

اسس     .       فيمه تناولت السابع البحث اما التصميمم عناص عن تحدثت  السادس

التصميمم .
وتطوار            نشأة فيمه الول البحث يةحواى اذ الحاسواب فيمتناول الثالث الفصل  اما

الحاسواب
اما          .  البعاد ثنائى بالحاسواب التصميمم لبامج شح فيمه كان الثانى  والبحث

للحاسواب        . الفنيمة العمليمات الباحثة فيمه فأستعرضت الثالث البحث
  . البحث         يةحواى بالحاسواب التصميمم عن فيمه الحديةث كان الرابع الفصل  أما

الثراليةجابى           الثانى البحث فى الباحثة تناولت ثم بالحاسواب التصميمم على  الول

للتصميمم          . كأداة الكمبيمواتر عن تحدثت كما اليةضاحى فىالتصميمم الحاسواب لستخدام
الستخدام           عدم عن الناتجة السلبيمة الثار عن تحدثت الثالث البحث  وفى

التصميمم    .  فى للحاسواب الصحيمح
الى          وقسمتها والتحليمل بالشح النماذج من مجمواعة الباحثة استعرضت  ثم

السليمم            غي الستخدام تواضح نماذج الولى الجمواعة تحواى ، نماذج انوااع  ثلثة

  - لصممي        :  نماذج أ هما شيةحتي تحواى الجمواعة وهذة التصميمم فى  للحاسواب

نماذج (          .  التصميمم اثناء فى الناسبة الحلوال لها يةستخدم لم طباعة اشكالت  محتفي

.( كمبيمواتر   -   مشغلى متخصصي غي لصممي
قامت          الذى التطبيمقى العملى الجانب فتحواى الثالثة الجمواعة نماذج  ثم

والجمالى           اليةجابى واثرها القرافيمكيمة البامج امكانيمات فيمة مواضحة الباحثة  بتصميممه

التصميمم  . على
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ِAbstract

 
Ihave  taken the following procedures in this research            :

    Use of computer for all procedures of Publications with the 
concentration on quality and design. Such as the bases of design and all 

its elements which represent  integral and  successful  design.
    The positive part of computer  is that, it is  considered to be useful 

means  of  implementing  the job  designed  in  devaluate  manner ,  in  

every  short time in  addition  to  other  benefits. 
    This is  possible through  the  supporting  programmers.

One  of  the  negative aspects  of  computer  takes  place  if  the  design  
avoids its  previous  stages  and  limits  itself  on  computer  so as  to  

produce  the  whole  design  according  to  its  capacity.
   Arts  of  design  develops  skills  in  varying  Technical  elements  of  

work  by  using  extra  teaching  use  which  have  multipurpose  benefits  
to  human being . it  can  also  create  conducive  environment  to  the  
surrounding  which  chlorates  both  beauty  and  satisfaction  at  the  

same  time.
The  researcher  has  presented  the  influence  of  computer on design  of  

visual  interims of  its  negative  and  potencies  in four  categories:  
   I have  considered  the  general  context  for the study in  the  first  

category.  After  that  I included  the  relevant previous studies.  
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    In  the  second  category  I have  taken  into  consideration  visual  
design  which  represents  the  title  it  includes  the  first  research  in  
which  the  research  took  into  consideration           historical  
background  and  development  of  visual  technical .         I have   talked  
about  traditional  art  and  the  qualities  of  arts  at  late stone  age  
period
In  addition  that  I have  also  talked  in  the  second  research  and  the  
application  of  visual  symbols . in  regard  to  the       third  research  it  
comprises of  science  and  visuals  of  natural arts  and  basic  ideas. I 
have  first  considered  the types of visuals  , then the sight  visuals , its  
variation  , design  and  its  color  in  the  fourth  category  of  the  
research I have  indicated  historical  background  and  the  development  

of  visual design in  the college  of  arts.  
    In the  5th  category  of  the  research  I have  talked  about  pictorial  

visual  design  .  After  that  I have  included  the elements  of  design.  
    In  the  6th  category  of  the  research  . in 7th  stage  of  the  research  I 

have  mentioned  the  bases  of  design.  
    How  ever,  in  the  third  stage  I have  widely  talked  about  

emergence  and   development  of  computer  as  mentioned  above  in  
the  first  stage  of   research  and  the  second  stage  has  explained  
computer  and  design  programmers 

      In  the. Third  stage  the  researcher  has  presented  technical  
applications  of  computer  . for there  more  the  third  stage  was  about  

the  design  with  computer  .  
      Then  the  researcher  has  taken  the  positive  influence  of  computer 

visual  design  in  the  second  stage  she  has  mentioned  computer  as  

omens  of design. 
       In  the  third  category  she  has  also  stated  negative  influence  that  

results  from  misuse  of  computer  in  designing
       After  that  the  researcher  has  also  presented  number  of  models , 

by  explain  action  and  on  lyses .  she  divided  them  into  three  models 

 :
       The  first  model  represent  improper  use  of  computer  for  design  

and  this  group   comprises   of  tow  important  parts:
  )a)  models  of  professional  experts  ( forms  of  its  publication  does 

not  get  possible  solution  during  the  design(
)b)  Models of  inexperienced  designers ( Computer  Operators(
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Then  the  models  of the  third  group  concentrates  on  practical  as  
pacts  of  the  researcher  design , it  provides   graphical  programmers  

and  its  positive  influence  on  beauty  and  design. 
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